

Editorial

'Pueblos del Alto Guadiana-Mancha'

El ejemplar que tiene en sus manos es fruto del interés del Grupo de Comunicación Oretania por hacer realidad una de sus máximas: ofrecer a los vecinos de esta provincia medios de comunicación en los que únicamente se aborde todo aquello que es de su interés más cercano, sin contenidos de ámbitos o debates generales que no aportan nada a la cotidianeidad de su municipio. Es la seña de identidad con que arranca esta firma editorial hace casi doce años, un amplio periodo en el que ha visto la luz toda una amplia gama de cabeceras en otros municipios de la provincia y todas ellas con la misma filosofía.

Dado el gran cúmulo de poblaciones existentes en el vasto territorio ciudadareño, lo que imposibilita de momento la realización de una cabecera exclusiva por localidad, el Grupo de Comunicación Oretania inició una novedosa línea de edición comarcal, de manera que se logra un mayor alcance en la distribución y, lo que es más importante, en cobertura informativa, la cual tiene como valor añadido la identidad y visión comarcal buscando informar sobre el desarrollo común de sus respectivos territorios.

A esa intención contribuirán decisivamente sendas características propias de nuestras publicaciones locales: su recepción en cada domicilio y su

gratuidad. Ambas se conjugan de tal manera que nadie tendrá excusa para no leer, o al menos ojear, cada nuevo número de 'Pueblos del Alto Guadiana-Mancha'. Y es que no sólo no será necesario acudir al punto de venta para recabar un ejemplar de cada edición, sino que tampoco habrá de pagarse precio alguno, ventajas que incidirán también, y sin duda, en el incremento de los índices de lectura que, por desgracia, no son muy altos en el conjunto de la provincia. Esperamos poder contar con vuestro apoyo para este proyecto, con la intención de convertirlo en nuestro mejor medio de difusión de iniciativas públicas y privadas, que redunde en beneficio de emprendedores y emprendedoras que hagan de nuestra comarca un lugar apetecible para conocer, visitar, recoger nuevas empresas y vivir en un lugar privilegiado y único de España.

Por lo que abrimos estas páginas a todos los consistorios, colectivos y entidades que quieran informar de las acciones que están ejecutando o proyectando, con el fin de que los ciudadanos estén a la última de lo que sucede en su ámbito más cercano. Y reiteramos por último que nuestra pretensión es informar y, por ende, contribuir al bien común de las diversas poblaciones a las que nos dirigimos.

Julio Criado
Director

Cartas al director

Este periódico publicará opiniones de sus lectores, así como réplicas y sugerencias de interés general que sean respetuosas hacia las personas e instituciones. Las cartas no deberán exceder de las 30 líneas. Sus autores habrán de identificarse indicando su domicilio, carnet de identidad (fotocopia) y su teléfono. El Grupo de Comunicación Oretania se reserva el derecho de ex-

tractarlas. El lector debe aceptar que no se mantenga correspondencia sobre ellas ni devolverlas. Pueden enviar sus cartas por:

- Correo postal:
C/ Viacrucis, 6-1ºB.
13500 Puertollano
- Fax: 926 428 893
- Correo electrónico:
redaccion@oretania.es

El significado cultural del agua en esta tierra

Abría el grifo, aquel viejo grifo dorado de bronce, y un finísimo hilo de agua, casi existencial, descendía lentamente hasta el fondo de la tinaja de barro con un sonoro sonido de caverna ancestral. A la vez de ihan dado el agua todos los hermanos, del más grande al más pequeño, teníamos la misión del apercebimiento de controlar que la tinaja no rebosase y tener preparados los cubos y los barreños para "trasvasar" el agua si fuese preciso. Era uno de los encargos más importantes que por aquel tiempo nuestros padres nos hacían.

Desde aquella tierna edad (sin embargo tan cercana) comprendí y comprendimos la importancia del agua en nuestras vidas. Comprendimos y entendimos, desde esa temprana edad, su uso, su utilización y su reutilización para el aprovechamiento en el asaeo general de la familia cuando los domingos tallían las campanas y mamá llamaba al arrebato.

Recuerdo perfectamente, con la clarividencia con la que estos días me entristece enormemente la falta de compromiso y de sensibilidad con su tierra de nuestros paisanos del Partido Popular representantes en el Congreso de los Diputados, cómo íbamos pasando por el barreño las hermanas y los hermanos. Primero los más pequeños, hasta llegar a los mayores. Yo que era el penúltimo, recuerdo que casi siempre me tocaba el agua helada (mamá la calentaba en el cuece leches) y algo más turbia que los primeros en pasar por ella.

Este tiempo en la memoria apenas si dista treinta años. Y, sin embargo, soy consciente y creo que puedo afirmar que todos los castellano manchegos y castellano manchegos de raigambre en nuestro terruño y apasionamiento por los amaneceres y las puestas de sol dilatadas en el horizonte, son también conscientes del significado cultural del agua en esta tierra sedienta a través de los siglos.

der a esta tierra, sus intereses y a sus gentes. Ser y sentir (no sólo estar) como su latido profundo nos llama para decirnos a voz en grito que necesitamos que los veneros plenos discurran por toda su extensión inundándolo todo, la vida, de presente inmediato y de futuro por venir.

Esta tierra gentil y desprendida, que siempre ha compartido lo que tiene (el agua sólo nosotros), de hombres y de mujeres esforzados y callados, necesita de todas las complicidades, de todas las voces en grito unidas para continuar reivindicando lo que nos pertenece por justicia y a otros no se ha negado.

Y quiero soñar, puedo creer, que por encima de pensamientos, que por encima de ideologías, la mayor parte de los ciudadanos y ciudadanas de nuestros pueblos y ciudades; los que somos de aquí y pertenecemos (cual rama de este tronco común que nos une) a esta hermosa tierra llamada Castilla La Mancha, los que añelamos cada gota de agua y de rocío cada mañana, sabemos perfectamente la importancia del agua para el desarrollo de nuestra tierra y para poder legar a nuestros hijos y a nuestros nietos (que muchos de ellos y de ellas querrán continuar viviendo aquí como sus padres) una tierra con futuro y con esperanza.

Abro el grifo y un recuerdo preñado de nostalgia pone ante mis ojos la fotografía más nítida de aquella edad, cuando aún no faltaban algunos de los nuestros todavía y la tarde se difuminaba en sonrisas y en juegos en las calles.

Estoy convencido, aunque jamás pueda olvidarlo, de que aquel tiempo corresponde al pasado. Y tengo la certeza de que el futuro no puede tener sentido sin el agua necesaria, la justa, la suficiente, la que nos pertenece por legítimo derecho, para albergar con la esperanza más sincera el tiempo que ha de venir y que nos ha de sobrepasar.

Luis Díaz-Cacho Campillo
Poeta

Amar a esta tierra significa defen-

Pueblos
El periódico de los Pueblos del Alto Guadiana

Botellín de suscripción **12 EDICIONES POR 20 EUROS**

Nombre: _____
CIF/DNI: _____
Dirección: _____
C. Postal: _____
Población: _____
Teléfono: _____

DOMICILIACIÓN BANCARIA:

Banco/Caja: _____
N.º Entidad: _____ N.º Oficina: _____
N.º D. C.: _____ N.º Cuenta: _____

INGRESO EN CUENTA: Caja Castilla-La Mancha

N.º DE CTA: 2105 - 2046 - 07 - 1242001591 (adjuntar comprobante del ingreso)

Grupo Oretania
C/ Via Crucis, 6 - 1ºB - 13500 - Puertollano
Teléfono y fax: 926 42 88 93 - Móvil: 620 42 98 24
suscripciones@oretania.es

Pueblos
El periódico de los Pueblos del Alto Guadiana

Director: **Julio Criado García**
Redactor Jefe: **Paco Acero**

Redacción: **Cristina Hontanilla, Roberto García-Minguillán de Gregorio, María Jesús Criado Gallego**

Colaboraciones: **José González Ortiz, Esteban Sánchez, Elias Zamora, E.R.F., Ramón Aguirre, Rhodelinda Julián**

Maquetación: **Grupo de Comunicación Oretania**
Diseño Gráfico: **Rubén Cascado Montes**

Fotografía: **Julio Criado Gallego, Anastasio Ciudad, Esteban Sánchez, Kande, Josean Pila**

Gerencia: **Julio Criado García**

Publicidad: **Grupo de Comunicación Oretania Tfno: 620 429 624**
Oretania de Información Local n.º: 475

Grupo Oretania
C/ Via Crucis, 6 - 1ºB - 13500 - Puertollano
Teléfono y fax: 926 42 88 93 - Móvil: 620 42 98 24
suscripciones@oretania.es